

NOTA INFORMATIVA

HUELGA 8M

1/2018 – DESCUENTO SALARIAL EN UNA HUELGA PARCIAL

DESCUENTO SALARIAL POR REALIZACIÓN DE UNA HUELGA PARCIAL DE DOS HORAS. HUELGA DE 8 DE MARZO DE 2018

El día 8 de marzo de 2018 se ha convocado una huelga de carácter parcial de horas. El derecho de huelga como derecho constitucional no establece la obligación que la huelga deba ser de 24 horas, en consecuencia, el derecho de huelga puede realizarse de manera parcial sin que el contenido esencial del derecho pueda verse mermado.

La diferencia estriba en la percepción del salario. A continuación se establecen unas reglas básicas respecto al salario y la cotización en huelgas de carácter parcial:

- 1.- Las personas trabajadoras no tienen obligación de comunicar de manera individual que se acogen al derecho de huelga.
- 2.- Durante la huelga el contrato de trabajo queda suspendido y, por lo tanto, no hay obligación de trabajar ni que se abone el salario.
- 3.- El descuento salarial implica el descuento de la retribución ordinaria así como la parte proporcional de complementos salariales y descanso semanal. El descuento de los complementos extra salariales debe analizarse caso por caso. También hay el descuento de la parte proporcional de pagas extras que se realizará en el momento de su abono.

4.- No existe la obligación de cotizar por parte del empresario. Al ser una huelga de 2 horas no se produce una baja en la seguridad social.

La Resolución de 5 de marzo de 1985, de la Secretaría General de la Seguridad Social, establece el siguiente criterio:

EN AQUELLOS CASOS DE HUELGA EN QUE EL TRABAJADOR MANTENGA PARTE DE SU ACTIVIDAD LABORAL EN LA JORNADA SE APLICARAN, A EFECTOS DE COTIZACION, LAS SIGUIENTES REGLAS:

PRIMERA.- SE COTIZARA POR LOS SALARIOS REALMENTE PERCIBIDOS, AUN CUANDO SU IMPORTE RESULTE INFERIOR A LA BASE MINIMA DE COTIZACION PARA LA CATEGORIA PROFESIONAL DE QUE SE TRATE, APLICANDO, EN TODO CASO, LA BASE MINIMA PREVISTA, POR HORA DE TRABAJO, EN EL ARTICULO 37 DE LA ORDEN DE 15 DE ENERO DE 1985.

SEGUNDA.- LOS TRABAJADORES PERMANECERAN EN SITUACION DE ALTA EN LA SEGURIDAD SOCIAL DURANTE TODA LA JORNADA, CON INDEPENDENCIA DEL NÚMERO DE HORAS TRABAJADAS.